
! ! ! ! !你们坚守在淮河防汛核心地

带"一定要把保障人民生命和财产

安全放在第一位#要以高度的责任

感"服务前移"保障到位"让老百姓

在洪水面前不害怕"挺起汛区人民

的脊梁$ %

!!!李克强总理 ! 日视察安

徽阜阳濛洼蓄洪区时"对当地负责

人说#

!王家坝闸被称为&千里淮河第

一闸'"一闸千钧"要全局在胸(科学

值守"切实筑成&千里防汛第一关'#%

!!!在安徽阜阳王家坝水文

站"李克强总理查看实时监测数据"

要求对可能出现的强降雨和超警戒

水位做好万全准备#

!庄台的坚固性是否经过考验)

万一蓄洪" 食品药品供给是否有保

障) 我们一起努力让你们的生活不

断好起来"逐渐变成民生高地# %

!!!抵达濛洼蓄洪区内的郑

台子庄台"李总理牵挂这里村民的

生活"强调蓄洪洼地绝不能变成民

生洼地#

!!月 "#日以来"持续强降雨

导致的长江中下游等地洪涝灾害"

已致 $%&人死亡或失踪# %

!!!据民政部 !日消息#

!今年初到 % 月 ' 日"我国气

温偏高(降水偏多"全国平均降水

量较常年同期偏多 ($)(*"为 $+,-

年以来第二多" 仅少于重涝年份

-++.年# %

!!!中国气象局昨日通报今

年入汛以来全国天气特征#

!除了黄石港江段外"长江监

利至南京干流水位全线超警戒"

最严重的江段超过警戒水位 $ 米

多# 这意味长江干堤开始挡洪

水# %

!!!长江防总表示"目前暂时

未接到干堤险情的报告#

!降雨还导致多条支流发生超

警戒(超保证(超历史大洪水#洞庭

湖流域资水 '日已经全线超警戒"

预计柘溪水库最大入库可达 ( 万

立方米每秒" 接近 &千年一遇'标

准*鄱阳湖区域同样全线超警戒# %

!!!长江水文局介绍#

!你们在保卫自己的家园"也是

在守护祖国大家园"要把保障人民

群众生命财产安全顶在头上# %

!!!李克强 ! 日视察湖南岳

阳长江干堤荆江门电排堤段汛情

和防汛工作"强调要确保长江干堤

安全"对支流垸坝该保的也要保#

!内涝凸显了城市建设中突出

的短板" 必须要加快地下管廊建

设"尽快补上城市历史欠账# %

!!!得知湖南岳阳白石岭城

中村内涝严重"积水最深时达 "米

多"李克强总理一下火车就直奔这

里"听到 #$$余名居民已全部转移

安置"他甚感欣慰#

!今年上半年气候与 $++.年大

洪水同期"有着诸多相似之处# 首

先" 都处在厄尔尼诺事件的次年#

目前"流域正在遭受的最强厄尔尼

诺事件影响" 此次事件在持续时

间(强度等方面"甚至超过了 $++%/

-++.年事件# %

!!!长江水利委员会水文局

预报中心杨文发表示"今年的雨情

和汛情与 %&&'年有一定可比性#

!未来几天长江中下游地区雨

势减弱"但上游地区雨势加大"受此

影响三峡入库流量将加大#同时"长

江中下游干线水位仍将维持警戒水

位以上# 如果三峡水库加大下泄流

量"中下游防汛形势将日趋严峻# %

!!!长江水利委员会水文局

预报显示#
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能否改革出租车计价器？
方 翔

!让老百姓在洪水面前不害怕"

本栏编辑 姜燕 范洁

连日来，中国南方多地遭遇强降雨天气，引发洪涝灾害。
两天内，李克强总理先后赶赴安徽阜阳、湖南岳阳、湖北武
汉，现场指挥抢险救灾。

! ! ! ! !社保费率降低后"参保人

员的各项社会保险待遇不受

影响"要确保按时足额支付#%

!!!多地明确表态# 近

日" 宁夏和甘肃宣布降低社

保费率# 自国务院提出阶段

性降低社保费率以来"目前至

少已有 %(个省份下调了企业

养老保险费率"部分地区降低

了失业保险个人费率#

!新农合政策范围内住

院费用报销比例" 今年要再

提高 ,个百分点以上"通过降

低大病保险起付线(提高报销

比例等措施"切实减轻农村贫

困大病患者医疗支出负担# %

!!!国家卫生计生委主

任李斌说#昨天"在甘肃兰州

召开的全国健康扶贫工作会

议上透露" 目前我国新农合

制度已经覆盖了 &)!以上

的农村居民" 政策范围内门

诊和住院费用报销比例分别

达到 !$!和 )!!左右"全民

医保制度防大病& 兜底线的

能力进一步增强#

!加入国际移民组织有利

于中国增强移民服务和管理"

建立规范( 完善的国内外移

民管理体系#&中国不是移民

国家'是一个极大的误解# %

!!!中国与全球化研究

中心主任王辉耀说# (月 *$

日" 总部设在日内瓦的国际

移民组织举行特别理事会"

通过决议批准中国& 所罗门

群岛和图瓦卢的加入申请"

中国正式成为国际移民组织

的成员国#

!中国铁路&走出去'项

目推进顺利"遍及亚洲(欧洲(

北美和非洲"中老(印尼雅万

高铁(匈塞铁路(俄罗斯莫斯

科至喀山高铁(中泰铁路等一

批项目都取得了重大进展# %

!!!针对部分媒体 $中

国高铁海外受阻%的报道"中

国铁路总公司副总工程师&中

国铁路国际有限公司董事长&

党委书记杨忠民回应#

!中科院无所谓 &华南

所'"经查&华南环境科学研

究所' 为环境保护部下属机

构# 而且"网传&吴亦凡父亲

李开明' 并不在中科院的组

织机构中# %

!!!中科院官方微博回

应称#近日"网曝明星吴亦凡

父亲李开明毕业于清华大

学" 现任中国科学院华南所

所长#

!这又是一篇冒名伪文"

最好不要转发" 以免助长伪

造风气# %

!!!) 月 * 日上午"龙

应台通过自己的个人脸书账

号表示#近日"一篇作者署名

为$龙应台%的网络帖文'龙

应台(于丹"你演讲能否不再

胡扯)在网络上热传#

! ! ! !出租车计价器能拆掉吗! 许多

人的第一反应就是"不能#$然而%在

一些出租企业管理者看来% 计价器

已经越来越成为其参与市场竞争的

障碍$

像上海这样移动出行渗透率高

的城市%各类网约车平台的专车&快

车& 顺风车承接的订单已经接近原

有整个出租车市场的订单$ 与此同

时% 出租车在所有的市场要素和经

营管理要素方面都没有自己的主动

权%都是由行政配置%造成了出租汽

车企业在资本和经营管理上的脱

离% 不少大型企业更是希望能够取

消计价器$

取消了计价器% 那出租车会否

发生乱收费呢!事实上%取消了计价

器可以解决许多目前困扰出租车行

业的问题$

首先%就是"份子钱'$

上海出租车公司绝大部分采用

的是承包型公司化模式% 出租车的

产权和经营权归公司所有% 司机按

时间向公司支付承包费用 (即俗称

的 )份子钱'*% 经营收入归司机所

有%而公司则为司机支付四金%并承

担车辆保养维修费用$ )份子钱'的

收取有其一定合理性% 但是目前以

固定值收取却成为了许多司机的负

担$事实上%在不少出租车管理者看

来%从每天营业额中%按照一定比例

收取更具有科学性% 但是在目前的

计价器模式下% 少数司机如果通过

与乘客协商收费% 而不用计价器的

话%出租车企业就可能产生损失%因

而只能按照固定值收取$

事实上%随着信息技术的发展%

各类网约车平台的专车&快车&顺风

车的计价早已通过 !"#完成$ 乘坐

这些车的乘客都会发现% 只要打开

相关软件不仅可以看到行驶路线%更

可以实时看到车费$对于出租车企业

来说% 这样的 !"#计费也并不是难

事%而且还可以通过车费的比例来收

取一定的管理费用$ 这样的话%)份子

钱'多少问题也就迎刃而解%出租汽

车企业可根据企业经营成本&市场供

求等情况来自主确定比例$

除了)份子钱'的问题之外%套

牌车的问题也可以通过 !"# 计费

来解决$ 由于正规的出租车都是接

入统一的平台% 而套牌车是无法接

入的% 因而也不可能使用 !"# 计

费$一旦车辆报废之后%只需要在管

理系统中%将这辆车的信息去除%就

使得这些报废车无法再被利用%而

套牌车对于计价器动手脚的问题也

就自然解决了$

现在%每逢出租车运价调整%对

于企业来说都是)大动干戈'+一般

要花半个月到一个月的时间才能完

成所有计价器的调整$ 但如果使用

了 !"#计费的话%只需要修改一下

程序就可以完成了$

有这么多的优势% 而且在技术

上已经没有难度的情况下% 为什么

出租车企业还不拆掉计价器% 使用

!"#计费呢! 关键还是在于目前已

经存在的相关规定$ 如果需要改变

这样的规定%有关部门从前期调研%

到征求社会意见%修改后再发布%这

个周期也少则半年%多则数年$

网络预约租车(网约车*的诞生

不仅是改变了人们)招手'出行的方

式% 更彻底地将出租车行业改革推

至风口浪尖$网约车将何去何从%不

仅是滴滴&$%&' 等企业关注的焦

点% 更是已经引起了众多出租车企

业的关注$

在业内人士看来% 互联网约车

公司财大气粗%为了扩大市场份额%

往往采取砸重金补贴消费者的策

略$ 不公平的市场环境把出租车逼

到了)墙角'%同时%尝到甜头的消费

者对传统出租车行业% 也倾向于采

取否定的态度$其实%目前问题重重

的出租车行业% 在缓解出行难方面

曾经发挥了重要作用% 为城市发展

也作出了积极贡献$更重要的是%消

费者要明白% 此前一些约车公司之

所以不计成本地取悦市场% 一个重

要原因就是有传统出租车的存在$

交通运输部自去年 ()月起就

,关于深化改革进一步推进出租汽

车行业健康发展的指导意见-和,网

络预约出租汽车经营服务管理暂行

办法-%向社会进行了为期一个月的

公开征求意见$ 虽然至今这两项政

策没有出台% 但汹涌而来的 )互联

网*'已经撬开了出租车行业固化已

久的利益格局$ 面对着激烈的市场

竞争% 出租车行业已经开始了自我

革新的道路%对于有关部门来说%不

仅应该鼓励新业态的发展% 更应该

让传统行业有一个公平的竞争环

境%只要对于乘客有利%改革一下计

价器可能也是一个路径$

孙绍波 画


